

Incha popular

Damnificados de Limón

Campesinos logran acuerdos con el IDA y el MAG

El comité de los campesinos damnificados en la zona atlántica y la Federación Nacional Campesina lograron importantes acuerdos en las negociaciones que mantienen con funcionarios del IDA y el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG).

Una reunión con más de cien representantes de las regiones afectadas por las inundaciones de la zona atlántica se llevó a cabo el pasado viernes 11 de marzo en Nueva Virginia de Maryland de Siquirres.

La reunión llevaba el fin de negociar un pliego de peticiones con funcionarios del IDA y el MAG.

Por la parte campesina tomaron parte representantes de los agricultores de los sectores Nueva Virginia, Bambuzal, Hamburgo, Santo Domingo, Maryland, Nueva Esperanza, Virginia 2 e Isona, todas afectadas por los desbordamientos del río Reventazón.

De esa reunión salieron importantes acuerdos, según informó Ricardo Araya, secretario general de la Federación Nacional Campesina (FENAC).

Araya informó que se logró que todos los agricultores damnificados fueran considerados sujetos de indemnización. Las pérdidas sufridas por cultivos y animales es asunto a resolver por Comisión Nacional de Emergencia, por lo cual se ha convocado a otra asamblea en la ciudad de San José para discutir los términos de la indemnización.

Esta reunión se llevará a cabo el jueves 24 de marzo en las oficinas del IDA de la ciudad de Siquirres.

A esta reunión se han invi-

tado, además, representantes de los comités de damnificados de Sixaola y Talamanca y de la región de Pococí.

El segundo acuerdo fue el compromiso del MOPT y el IDA para completar las inspecciones de una considerable cantidad de campesinos cuyos daños no fueron evaluados por esas instituciones.

El tercer punto fue el compromiso de las entidades mencionadas de interceder por la solución de otros problemas, tales como las viviendas campesinas arrasadas y los caminos dañados.

Los campesinos denunciaron que los alimentos recibidos por donaciones exteriores están siendo utilizados por funcionarios municipales con fines político-electorales y de manera no equitativa, por lo que solicitaron poner fin a esta práctica.

Los campesinos lograron la reconstrucción de diques dañados, reforestación de las orillas de los ríos y el dragado trechos claves del curso de los ríos de la zona.

Los campesinos están solicitando además la condonación de las deudas de aquellos productores que perdieron sus cultivos permanentes. Sobre este asunto, informó el dirigente de la FENAC, se establecieron mecanismos concretos con miras a buscar una solución a la demanda de los agricultores.

El IDA y el MAG se comprometieron a mantener una relación estrecha con la Federación Nacional Campesina y con el sindicato local SUPAS en la solución de los puntos mencionados.

Chorotega de Alajuelita

Descontento popular por incumplimiento del INVU



Los préstamos del INVU no son suficientes para concluir las viviendas de Chorotega de Alajuelita afirma el dirigente Guillermo León.

Los vecinos de la Urbanización Chorotega de Alajuelita se encuentran muy descontentos por el incumplimiento de las promesas hechas por las entidades encargadas de la vivienda, dijo el señor Guillermo León Salazar, secretario del comité de vivienda de la localidad.

Don Guillermo León dijo que la mayor preocupación de los vecinos es que las casas no se han terminado. El préstamo de \$110 mil otorgado por el INVU no alcanzó para terminar las viviendas y muchas casas se hallan todavía con piso de tierra y sin agua potable.

Los préstamos fueron aumentados por el INVU a \$150 mil, pero los restantes \$40 mil siguen sin ser entregados a los vecinos. Aclaró el dirigente comunal que en los préstamos no estaban incluidos los gastos por mano de obra, y que el pago por este concepto lo han tenido que hacer familias que no pudieron construirse su propia casa. Es-

to encareció considerablemente los costos.

Las casas siguen siendo tugurios Don Guillermo León aclaró que muchas familias piensan que ya esos \$40 mil suplementarios no se van a girar. "Las casas siguen siendo tugurios", dijo. Agregó que aún con el nuevo préstamo es imposible terminar debidamente las viviendas, pues la suma entregada por el INVU es muy pequeña y los materiales han subido considerablemente de precio.

Agregó que muchas familias han tenido que "enjaranarse" con otros préstamos o siguen debiendo en los depósitos. Añadió que en esto existe una gran injusticia, pues muchos vecinos que tienen su construcción más o menos avanzada están en peligro de no recibir más dinero de parte del INVU, no obstante que ellas se encuentran muy endeudadas. "El premio al sacrificio va a ser que no les van a prestar

más", expresó.

Hay una zozobra completa, porque se acerca el invierno y las casas no tienen su techado concluido, las calles siguen sin asfaltar y con las primeras lluvias de este año el poblado se ha convertido en un barrial.

El dirigente comunal explicó que su lucha se orienta ahora, primeramente, a exigir al INVU la entrega del préstamo suplementario de \$40 mil, aclarar la situación en que se encuentran las tierras en relación con la Municipalidad y demandar que se arreglen las calles y se inicien otras obras de bien comunal (centro comunal, zonas verdes, etc.).

Don Guillermo León terminó diciendo que en los próximos días los vecinos de Chorotega realizarán distintas acciones de presión, para exigir de las autoridades gubernamentales seriedad en el cumplimiento de sus promesas.



El mapa muestra la zona de bosque (reserva forestal) del cantón de Pococí, en peligro de caer en manos de una compañía extranjera.

Por explotación de compañía extranjera

En peligro bosques densos de Pococí

Diez mil hectáreas de bosque denso están en grave peligro como resultado de los intentos de una compañía extranjera de explotar sus recursos forestales.

Se trata de una amplia zona situada en la zona de Tortuguero, una de las pocas zonas de bosque denso que quedan en el país.

La compañía "Pórtico S.A.", productora de puertas de caobilla sólida, cuyo producto casi en su totalidad es exportado a los Estados Unidos, estableció un contrato con el banco norteamericano Northwest Bank

Minneapolis con el fin de obtener esas tierras.

El banco norteamericano adquirió la citada empresa dentro del plan de compra de la deuda externa. Por medio de este nefasto convenio, parte de nuestra deuda externa fue adquirida por ese banco en moneda nacional para realizar inversiones en el país.

La empresa "Pórtico S.A." presentó a la Municipalidad de Pococí una solicitud de explotación maderera en diciembre del año pasado. El Concejo Municipal de ese cantón dis-

cutió el proyecto el 2 de marzo último, con la presencia del inspector de la Dirección Forestal, quien se opuso a conceder el permiso de explotación correspondiente.

Según consideraciones realizadas por técnicos en la materia, el proyecto de Pórtico-Northwest Bank traería graves consecuencias para el sistema ecológico de la zona y pondría en peligro el bosque de esa región. Parte de los terrenos adquiridos por la empresa están contemplados dentro de las reservas forestales nacionales.